Lundi 22 octobre 2018 Edition unique

Presse Nationale

> Economie



Secteur maritime et portuaire : l'ARSTM se dote d'un centre de recherche

Lors du lancement officiel des activités de l'Académie régionale des sciences et techniques de la mer (ARSTM), qui vient de se doter d'un Centre de recherche maritime portuaire et logistique (CREMPOL) le 19 octobre 2018 à Abidjan, le colonel Karim Coulibaly, directeur général de l'ARSTM, a indiqué que le CREMPOL s'attèlera à apporter des solutions pragmatiques aux défis logistiques auxquels sont confrontés les Etats africains.



L'outil "Images" présenté

Le ministère du Plan et du Développement présente ce 22 octobre 2018, à Abidjan-Plateau, l'outil "Images", conçu dans le cadre du projet "Partenariat international pour l'application d'imagerie satellitaire dans la gestion de la foresterie et du boisement". Le projet vise à atteindre les objectifs du développement durable à court, moyen et long terme tout en mobilisant les avantages de la surveillance par satellite pour une planification plus proactive de l'utilisation des terres.



Pôle agro-industriel du Bélier, d'un coût de 80 milliards FCFA : le projet 2PAIB, un plan Marshall à la dimension ivoirienne pour le Bélier

D'un coût de 80 milliards de FCFA, le Projet pôle agro-industriel du Bélier (2PAIB) a été lancé le 19 octobre à Koubi, dans la commune de Tiébissou. Selon le représentant du président du conseil régional du Bélier, Yéboué Pascal, « le Conseil régional est conscient que ce vaste programme va nous permettre d'amorcer le développement de notre région. Le 2PAIB est donc une aubaine et l'équivalent du plan Marshall à la dimension ivoirienne pour la région du Bélier ».

> Société



Immigration clandestine : 107 ivoiriens de retour au pays

Le chef de cabinet du ministère de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Aminata Ouattara-Coulibaly, a accueilli, le 18 octobre, 107 nouveaux migrants ivoiriens vivant en Libye, dans des conditions extrêmement difficiles.



7e édition des journées de l'administration décentralisée (JAAD 2018) : Sangafowa Coulibaly fait le bilan des acquis du secteur agricole

La 7e édition des Journées de l'Administration Agricole Délocalisée (JAAD 2018), placée sous le thème : « Transformation structurelle de l'économie agricole », et la célébration de la 38e journée mondiale de l'alimentation autour du thème : « Agissons pour la faim zéro en 2030 », se sont déroulées dans les régions du Bélier, du Hambol, de l'Iffou et du Gbèkè du 17 au 20 octobre, sous la présence effective du ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly. A cette occasion, le ministre Mamadou Sangafowa Coulibaly a fait le bilan des acquis du secteur agricole.



7e édition des journées de l'administration décentralisée (JAAD 2018) : "l'insécurité alimentaire sévère a disparu en Côte d'Ivoire"

Au cours des Journées de l'Administration Agricole Décentralisée (JAAD), le 20 octobre 2018 à Bouaké, le ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly, a révélé que "l'insécurité alimentaire sévère a disparu en Côte d'Ivoire".

Politique nationale de la Communication et des Médias, Sidi Touré : « L'Etat continuera à aider nos médias mais... »



A la faveur de la cérémonie de clôture de l'atelier technique sur l'élaboration du document-cadre de la Politique nationale de la Communication et des Médias 2018-2023, tenu du 17 au 19 octobre à Grand Bassam, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré, a réaffirmé la volonté de l'Etat et du gouvernement à toujours se tenir au côté des entreprises de presse. « Mais à la seule condition que les critères d'excellence soient respectés, conformément aux textes en vigueur et prenant en compte les missions de service public des acteurs institutionnels», a-t-il exhorté.



Lutte contre le cancer du sein : le Vice-Président de la République Duncan, parrain : « Tous les vaccins inscrits au Pev seront gratuits et obligatoires »

La deuxième édition des Journées de mobilisation des Médias contre le Cancer du sein (JMMC), a été organisée, le 19 octobre à Grand-Bassam. Le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan, parrain, a réitéré son engagement personnel à lutter contre les cancers en général et contre le cancer du sein en particulier. Il a, en outre, annoncé qu'en 2019, « tous les vaccins inscrits au Programme Elargie de Vaccinations (PEV) seront gratuits ».



Ressources minérales

Un séminaire d'information et de sensibilisation sur le développement durable des ressources minérales des grands fonds marins a lieu, à partir du 22 octobre jusqu'au 25 octobre 2018, à Abidjan. Cette rencontre est organisée par le gouverneur de la République de Côte d'Ivoire et l'Autorité internationale des fonds marins, en partenariat avec le Centre africain de développement minier.



Université de Cocody : les cours reprennent aujourd'hui

Le secrétaire générale de la Coordination nationale des Enseignants du Supérieur et des Chercheurs (CNEC), Jonhson Kouassi Zamina, a annoncé la suspension du mot d'ordre de grève que son organisation a déclenché, il y a trois semaines. « Les cours reprennent ce lundi 22 octobre », a-t-il déclaré à l'issue d'une assemblée générale.



CEPE, BEPC ET BAC : Ce qui est exigé pour être candidat, cette année

Les inscriptions aux examens scolaires du Certificat d'études primaires élémentaires (CEPE), du Brevet d'études du premier cycle (BEPC), test d'orientation en seconde et du Baccalauréat sont ouvertes depuis le 15 octobre 2018. Elles seront closes, le 14 décembre2018. Un communiqué signé de la Direction des Examens et Concours (DECO) indique que la procédure des inscriptions comprend trois étapes majeures : la préinscription en ligne sur www.men-deco.org, le paiement des droits dans les agences du Trésor et la validation de la candidature dans les DREN/DDEN.



Protocole d'entente Côte d'Ivoire-France

Les gouvernements ivoiriens et français, représentés par les ministres en charge des Affaires étrangères, Marcel Amon Tanoh et Jean Yves Le Drian, ont paraphé, le 18 octobre 2018 à Abidjan, un protocole d'entente relatif au Centre de Coopération Internationale en Recherche Agronomique pour le Développement (CIRAD). Le CIRAD qui a compétence pour valider l'expertise française, va appuyer la Côte d'Ivoire sur le plan éducatif avec la labellisation des diplômes français obtenus en Côte d'Ivoire.



Remise de la bourse Ghislaine Dupont et Claude Verlon, le 2 novembre

Marie-Christine Saragosse, présidente directrice générale de France Médias Monde et Cécile Mégie, directrice générale de Radio France Internationale (Rfi) annoncent la remise officielle de la « Bourse Ghislaine Dupont et Claude Verlon pour les jeunes journalistes et Techniciens radio », le vendredi 02 novembre à l'Institut Français d'Abidjan-Plateau.





CAN 2021, Construction des infrastructures sportives, Amadou Gon Coulibaly rassure : « les conditions seront réunies pour une parfaite organisation »

Le Premier Ministre Amadou Gon Coulibaly a procédé, le 19 octobre à Yamoussoukro, au lancement des travaux de construction et de réhabilitation des infrastructures de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN 2021). Le Chef du gouvernement a tenu à rassurer la CAF ainsi que le peuple ivoirien. « Le gouvernement va réunir l'ensemble des conditions pour une parfaite organisation », a-t-il indiqué.

A l'International

> Politique



Le Sénat toujours au point mort

En Côte d'Ivoire, le nouveau Sénat n'a toujours pas dépassé la phase de démarrage. Le mois dernier, ses pouvoirs et attributions ont été transférés à l'Assemblée nationale sur décision du Président Alassane Ouattara. Le motif avancé par le Chef de l'Etat : la haute chambre, née de la nouvelle Constitution de 2016 et installée en avril dernier dans le paysage politique ivoirien, n'est toujours pas opérationnelle et ne peut donc remplir ses fonctions parlementaires.

> Economie



Malgré le prix faible du caoutchouc naturel, la Côte d'Ivoire mise toujours sur l'hévéa

Premier producteur africain de caoutchouc naturel, la Côte d'Ivoire accueille à partir de ce lundi une conférence internationale consacrée à cette matière, dont les cours n'ont cessé de baisser depuis une dizaine d'années.

> Sport



Lancement des travaux de quatre stades pour la CAN 2021

Le Premier Ministre ivoirien Amadou Gon Coulibaly a posé symboliquement, le 19 octobre 2018, la première pierre du futur stade de 20 000 places de Yamoussoukro (centre), lors d'une cérémonie rassemblant plusieurs milliers de personnes. Deux autres stades de 20 000 places doivent être construits à San Pedro (sud-ouest) et Korhogo (nord). A Bouaké (centre), l'actuel stade va être rénové et sa capacité portée de 25 à 40 000 places, selon les chiffres du ministère des Sports.

Vu sur le Net

> Economie

ACTUR*⊕***UTES**

Transport aérien : Air France augmente ses A380 sur la ligne Abidjan-Paris

Air France va augmenter les rotations de l'A380 sur la ligne Abidjan-Paris pour faire face à une montée du flux de passagers. Mais le nombre de vols ne change pas. « Nous opérions jusqu'à présent avec quatre rotations de l'A380 et trois du Boeing 777. Fin octobre, nous serons à cinq du A380 contre deux du B777», a confié le directeur régional Afrique de l'Ouest de la compagnie, Jean-Luc Mevellec, cité par JeuneAfrique.

> Société



Examens scolaires/session 2019 : la DECO annonce l'ouverture des inscriptions du 15 octobre au 14 décembre 2018

La direction des examens et concours (DECO) du ministère de l'Education nationale, de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle informe les élèves en classe d'examen (CM2, 3ème, Terminale), les prétendants à la candidature libre aux examens du CEPE, du BEPC et du Baccalauréat, les parents d'élèves, les chefs d'établissements et toute la communauté éducative que les inscriptions aux examens scolaires de la session 2019 sont ouverte du lundi 15 octobre au vendredi 14 décembre 2018, délai de riqueur.

Agence de Presse

> Politique



Élections locales : la période du contentieux définie par la CEI

Dans un communiqué daté du 19 octobre 2018, la CEI informe « les électeurs, les candidats et listes de candidats à l'élection des Conseillers régionaux et municipaux du13 octobre 2018, que conformément aux dispositions légales en vigueur, ils disposent d'un délai de cinq jours francs, à compter de la date de proclamation des résultats pour contester la validité des opérations électorales de leurs circonscriptions respectives ».



Décès de l'ex-DG du Port d'Abidjan Marcel Gossio

L'ancien directeur général du Port autonome d'Abidjan, Marcel Gossio, membre de la direction du Front populaire ivoirien (FPI, opposition) est décédé d'un malaise subit dimanche à Abidjan. D'après des proches de M. Gossio contactés par l'AIP, l'homme aurait subi une crise brusque en fin d'après-midi. Admis immédiatement dans une clinique privée de la capitale économique ivoirienne, Marcel Gossio y a succombé à son mal.



Le premier Président ivoirien bientôt immortalisé dans les jardins de la Fondation Félix Houphouët-Boigny à Yamoussoukro

Un monument en l'honneur du premier Président ivoirien, Félix Houphouët-Boigny (FHB), sera bientôt érigé dans les jardins de la Fondation internationale FHB pour la Recherche de la Paix à Yamoussoukro. La première pierre de ce monument a été posée, le 20 octobre, par le secrétaire général de la Fondation, Pr Jean Noël Loukou, lors de la cérémonie de clôture du colloque international sur l'œuvre de paix d'Houphouët-Boigny.

> Economie



La dixième édition des journées africaines de la géotechnique se tiennent à Abidjan

Le Comité transactionnel des géotechniques d'Afrique (GTGA) et l'Association des laboratoires du bâtiment et des travaux publics (ALBTP), en partenariat avec le Laboratoire du bâtiment et des travaux publics (LBTP) de Côte d'Ivoire, organisent du lundi au jeudi à Abidjan, la dixième édition des Journées africaines de la géotechnique (JAG 2018). Cette rencontre qui se tient autour du thème «ingénierie géotechnique en Afrique intertropicale : bilan et perspectives » vise, entre autres, à faire le bilan de l'ingénierie géotechnique en Afrique intertropicale et en élaborer les perspectives dans le contexte actuel des laboratoires de Bâtiment et travaux publics (BTP).

> Société



Des travaux de reprofilage de 13 voies lancés à Gonzagueville

Le ministre ivoirien du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a procédé au nom du gouvernement au lancement des travaux de reprofilage de 13 voies à Gonzagueville dans la commune de Port-Bouët.« La route du développement passe par le développement de la route », a expliqué Siandou Fofana, expliquant que ce projet vise à apporter le développement aux populations.



Trois forêts dans le Grand Ouest, bientôt libérées de leurs occupants illégaux

Les occupants illégaux des forêts classées de Tiapleu, du Mont Niéton et du Mont Momi vont être bientôt déguerpis, a annoncé, le 18 octobre 2018, le directeur de gestion du centre de la SODEFOR à Man, Colonel Miézan Antoine. Il a donné l'information, lors d'une rencontre avec les populations à la mairie, en présence du préfet du département de Danané.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.